

ABSTRAK

Suhadiyah, 2023, *Seni Islami Sebagai Media Dakwah (Studi Etnomusikologi atas Hadrah Nurus Syifa' Dusun Kwanyar Pademawu Timur Pamekasan)*, Skripsi, Program Studi Komunikasi dan Penyiaran Islam, Institut Agama Islam Negeri Madura, Pembimbing: Dr. Umar Bukhory M.Ag

Kata Kunci: Seni Hadrah, Aktivitas, Materi Dakwah

Aktivitas dakwah pada perkembangannya bisa dilakukan dengan berbagai media. Setiap proses dakwah memiliki cara yang bermacam-macam untuk bagaimana sebuah dakwah tersampaikan dengan baik. Salah satu media dakwah yang digunakan dalam penelitian ini melalui kesenian hadrah yang dimainkan oleh hadrah Nurus Syifa beranggota perempuan yang dianggap punya andil dalam penyelenggarannya. Kesenian hadrah merupakan kesenian Islam yang di dalamnya tersirat nilai-nilai positif, yang terkandung dalam syair-syair yang dibawakan.

Berdasarkan hal tersebut, maka ada tiga rumusan masalah yang menjadi kajian pokok dalam penelitian ini. *Pertama*, Bagaimana aktivitas hadrah Nurus Syifa' sebagai media dakwah di Dusun Kwanyar Desa Pademawu Timur? *Kedua*, Apa upaya yang dilakukan hadrah Nurus Syifa' sebagai media dakwah untuk meningkatkan pengamalan ajaran Islam? *Ketiga*, Apa saja materi dakwah yang terkandung di dalam aktivitas seni hadrah Nurus Syifa'?. Dalam penelitian ini, peneliti menggunakan pendekatan kualitatif dengan studi Etnomusikologi. Jenis penelitian lapangan, yang dalam hal ini menggunakan pengumpulan data melalui observasi, wawancara dan dokumentasi.

Hasil yang diperoleh dalam penelitian ini, *pertama* aktivitas yang dilakukan hadrah Nurus Syifa' sebagai media dakwah sesuai dengan rangkaian acara yang sudah ditetapkan, baik berupa penampilan rutin, latihan rutin, maupun diikutsertakan ke lomba dan hadir di undangan warga dalam peringatan hari besar Islam secara insidental. *Kedua*, upaya yang dilakukan hadrah Nurus Syifa' sebagai media dakwah untuk meningkatkan pengamalan ajaran Islam: (a) Melantunkan syair-syair (membaca selawat) dengan dikemas semenarik mungkin dalam pementasan yang dibawakan dan terdapat nilai-nilai positif di dalamnya. Serta lagu yang dibawakan mengikuti trend di masa sekarang. (b) Mengadakan latihan dengan tujuan mempererat silaturahmi antar anggota atau warga supaya dapat berjalan dengan baik, (c) mengadakan ceramah agama yang ada pada pelaksanaan acara rutin (koloman hadrah) yang dapat menekankan akhlakul karimah yang berperan dengan baik antar warga atau anggota. *Ketiga*, Materi dakwah yang disampaikan grup hadrah Nurus Syifa' terdapat pesan akidah, syariah, dan akhlak yang terkandung dalam dua hal. Ceramah agama dan syair-syair yang dibawakan.